

BIR

Pénurie de déchets métalliques

Nous terminons dans ce numéro la présentation de la synthèse des rapports sur la situation des marchés réalisée lors de la réunion d'Oslo de la division Métaux non ferreux du BIR par Björn Gruffman, vice-président de cette dernière.

L'Amérique du Nord a connu un autre mois d'activité plutôt faible et un certain équilibre entre l'offre et la demande sur les marchés du cuivre et du laiton. Le recul des remises sur les marchés finaux résulte probablement de l'absence d'enthousiasme à la vente des négociants de déchets et la progression de la demande de déchets de cuivre n° 1 de la part des consommateurs chinois. De nouveau, la Chine est le marché pour les belles sortes de déchets de cuivre. Les prix de l'aluminium se sont un peu affaiblis et certaines qualités restent sous pression tandis que certaines sortes de déchets bénéficient d'une ferme demande. Au vu de l'incertitude qui entoure l'économie nord-américaine, le rapporteur a des difficultés à prévoir ce qui adviendra dans les prochains mois. La plupart des rapports européens font état d'un moral assez bas. En France, la demande est faible et l'euro était orienté à la hausse. En Allemagne, la situation de l'offre devrait devenir de plus en plus critique. Dans les semaines qui ont précédé le congrès d'Oslo, les prix de toutes les sortes de déchets ont diminué. Un sondage parmi les membres de l'Association des négociants allemands de métaux révèle que la plupart d'entre eux estiment que la situation s'est détériorée au cours des 12 derniers mois.

Les consommateurs italiens déplorent la pénurie de déchets. Si l'épidémie de SRAS continue de freiner l'activité en

Chine, cela pourrait se traduire par des volumes de déchets se dirigeant vers des consommateurs européens. Les déchets de laiton dont l'offre a été pendant très longtemps insuffisante en Italie sont devenus plus abondants grâce à des arrivages considérables en provenance d'Allemagne et du Royaume-Uni. Le volume de déchets généré sur le marché italien est d'environ 40 % inférieur à la moyenne. Le tableau du marché des déchets d'aluminium est lui aussi sombre. Une délégation italienne a exprimé récemment à

Moscou son intérêt pour la poursuite des exportations russes vers l'Italie.

Le rapport britannique fait état de faibles marges et d'une offre insuffisante. Les prix des marchandises exportées vers la Chine mettent la pression sur tous les acteurs du marché britannique. La situation du marché du laiton est un peu meilleure, mais les marges restent faibles. L'épidémie de SRAS a servi de prétexte pour baisser les prix. Quelquefois, les modifications des prix tiennent à une réaction excessive du marché aux différentes informations qui lui parviennent. Aux Pays-Bas, l'économie poursuit son ralentissement. Le niveau d'activité devrait rester faible jusqu'à l'automne. Les pays nordiques connaissent eux aussi un ralentissement de leur économie. Comme dans le reste de l'Europe, le marché connaît une pénurie de déchets, y compris de plomb. Il est très difficile de prévoir quand la situation devrait s'améliorer. ●